



11 DE MARZO

## Partidos políticos maulinos evalúan la gestión del Presidente Boric a un año de dejar el cargo

• Mientras para Evópoli los tres años de mandato “han revelado una realidad desalentadora”, para los socialistas y radicales hay un balance optimista.

**TALCA.** Hoy se cumplen tres años desde la asunción de Gabriel Boric como Presidente de Chile, hito que celebrará con un acto en la Región Metropolitana y el despliegue de sus ministros en otras regiones. En medio de este contexto, desde La Moneda han descartado el denominado “síndrome del pato cojo”, que en política significa la pérdida de influencia de un Gobierno, que sus ministros renuncien para otros

desafíos, como fue el caso de Carolina Tohá, quien salió del Ministerio de Interior para levantar su candidatura presidencial. Al iniciar el último año de gestión, no se descarta nuevos ajustes de gabinete, para enfrentar la recta final que estará marcada por las elecciones del domingo 16 de noviembre. En ese contexto diversas fueron las reacciones de la esfera política regional en los tres

años de gobierno.

### PARTIDO SOCIALISTA

“En general, tengo un balance optimista de la obra realizada por el Gobierno del Presidente Gabriel Boric: la profundización de la Reforma de Pensiones, que nos va a permitir entregar pensiones cada vez más dignas a nuestros adultos mayores; la creación de un importante ente público como el Ministerio de Seguridad Pública, que va a permitir coordinar acciones y dar una lucha frontal a la delincuencia en nuestro país; el pago de la deuda histórica a los profesores y profesoras de nuestro país en acuerdo con el Colegio de Profesores; la reducción de la jornada laboral a 40 horas que permitirá que las y los trabajadores puedan tener un tiempo de calidad con su familia y compatibilizarlo con el horario laboral; el establecimiento de un salario mínimo de 500.000 mil pesos”, dijo el presidente regional del Partido Socialista y candidato al comité Central, Esteban Pérez.

Agregó, que la actual administración ha dado pasos concretos en temas de justicia social. “Este Gobierno, qué duda cabe, ha dado pasos importantes en establecer medidas que aseguren la justicia social en nuestro país, ya que podría seguir nombrando importantes iniciativas, que se han hecho realidad durante estos tres años de Gobierno. Pero, lamentablemente, hemos tenido una oposición, por parte de la derecha y de la extrema derecha, con una clara posición obstruccionista, de decir que no y oponerse a todo, con un claro discurso de revanchismo, odio y negacionismo, lo cual



Diputado Jorge Guzmán, Evópoli.



Pablo del Río, Partido Radical.



Esteban Pérez, Partido Socialista.

ha impedido evidentemente que pudiésemos haber avanzado con mayor celeridad durante este tiempo”.

### EVÓPOLI

“Los tres años de Gobierno del Presidente Boric han revelado una realidad desalentadora: su campaña y elección se basaron en un discurso populista, plagado de promesas incumplidas y demagogia. Los chilenos han podido constatar que el Presidente Boric no ha cumplido con las expectativas generadas, y su Gobierno se ha caracterizado por alejarse de las verdaderas necesidades de la ciudadanía. La ineficiencia en la gestión de crisis en áreas clave como la salud, educación, seguridad y crecimiento económico ha sido evidente. Esperamos que esta experien-

cia sea una lección aprendida para Chile, y que en el futuro se prioricen las propuestas concretas y realistas sobre las promesas vacías y la retórica política”, dijo el diputado de Evópoli, Jorge Guzmán.

### RADICALES

Desde el Partido Radical, el presidente regional Pablo del Río, descartó los avances en la agenda social del Gobierno. “Valorar los avances en temas de pensión con la reforma previsional que después de año se logra, lo mismo con la Ley de las 40 Horas que en materia laboral es tremendamente importante, más todo lo que se ha avanzado en el tema de cuidados de nuestros adultos mayores con políticas públicas que han apuntado hacia allá de manera concreta. A ello, se

suma la inversión que se ha hecho en seguridad en las diferentes regiones a través de compra de vehículos y fomento a la tecnología, tanto en las fiscalías como PDI”, señaló.

En todo caso, siempre existen temas pendientes en los que avanzar, agregó del Río.

“Hay temas pendientes especialmente la reactivación de la economía, sabemos que son fenómenos globales, pero uno quisiera que nuestro país volviera a tener mayores índices de crecimiento. Vemos una economía alicaída y sin duda ahí hay mucho que hacer. Es un gran desafío y el punto bajo del gobierno. Se debe resaltar lo bueno y advertir de las fallencias, ya que de esa forma se mejora y se construyen políticas públicas que le hagan sentido a la gente”, señaló del Río.